

茨木市立西中学校

生徒会ニュース

第3号 2015年5月15日(金)

準備・構え・礼・聴く **J4**

今何をすべきか

がわかるクラスになろう

西中生徒会の「学年・クラスを見る窓」の1つに「J4 は守れていますか？」というのがあります。 J4 は「授業始めの四か条」といって、授業の準備をし、チャイムで席につき、礼をし、先生の第一声をしっかり聴くという心得のことです。これは学習環境を整え、みんなにとって楽しくわかりやすい学習の場をつくらせていくためのものです。

もう一つ大切な意味があります。それはJ4=自主運営の場（「自分たちの力で自分たちのことをしていく場」だということです。「先生と生徒の力関係だけで動く（静かになる）クラスではなく、今、何をしなければならないのか、（何をすればいけないのか）に気づけるクラス（方向感覚のあるクラス）になりましょう。

この先生に教わるんだ！
今日はどんな勉強かな？
みんなで頑張ろう！

「礼」の後の
数秒間の沈黙



KUMI AERU NAKAMA GA IREBA...
SHINDOI KOTO NO IERU NAKAMA GA IREBA...

5月8日 認証式 (集会)

日常・仲間・自治

5月 目標:〔準備・構え・礼・聴く〕

校長先生のお話

「聴く」にこだわる

本部

- 🕒 認証式：生徒会本部と連動し、恒常的に活動していきましょう。
- 🕒 「ゴール（学級目標）」発表：一人ひとりに居場所のあるクラスに！！
- 🕒 5月生活目標：「準備・構え・礼・聴く」
 - ①「礼」のあと 先生の第一声に集中
 - ②「礼」のあとの数秒間の「沈黙」が大事 *左面を参考に
- 🕒 全校合同班長会：本格的に班がスタート
班長さんは学級目標（みんなの願い）を実現させるために頑張ってください！
- 🕒 全校各種委員会：方針、学年別目標、計画が決まりました。
次回集会で3年委員長が発表します

学級委員会

- 1年 学年目標や学級目標実現に向けてがんばっています。新しい班になって班食べや班活動にもみんなで取り組んでいます。少し緊張がゆるんでチャイム着席や授業集中が疎かになっている人もいますので、ひきしめなおしてがんばっていきましょう。
- 2年 新しい学年になり、友達関係で不安もある。一方で、班食べで仲良くなりたいたいという声も聴く。クラス目標に向けて、クラスがいきいきできるようにしたい。学級委員として、昨年の反省を生かし、仲間の思いや気持ちを大切にし、本気で関わり、声掛けを続けていきたい。
- 3年 すべてのクラスで班食べがしっかりと出来ています。すでに仲良くなってわきあいあいと食事できているクラスとまだ少し打ち解けられていないクラスがあります。受験生としての自覚も持てる人が増えています。

生徒指導の先生より

- ・「春の交通安全運動」実施中です。日常生活や部活での移動に自転車を利用して移動することが多々あります。しかし、何気なく利用していても自転車の利用には危険が多くひそんでいます。自分自身が被害者になったり、怪我をしたり、さらには加害者になることもあります。二人乗りなど、危険な乗り方をせず、安全運転を心がけよう。